



Tras mejores proyecciones del IPoM: Gobierno reitera que la economía chilena "se ha ido fortaleciendo" en 2025

El Informe de Política Monetaria (IPoM) de junio no mostró muchas variaciones respecto de lo que fue el IPoM de marzo en términos de proyecciones.

Pero sí intensifica lo que es el llamado a la cautela ante la volatilidad, un panorama inédito según señaló la propia presidenta del instituto emisor, Rosanna Costa, respecto de las tensiones geopolíticas.

Y si bien es necesario destacar que la guerra comercial está incorporada como un factor de volatilidad, no así ocurre con el conflicto en Medio Oriente, dado que ocurrió posterior al cierre del informe el 11 de junio.

Sobre crecimiento, las perspectivas son algo más favorables. En este nuevo IPoM se corrige el rango pasando de 1,75%-2,75% ahora a un 2%-2,75% para este año.

Sube también la proyección del consumo total de un 2,3% a 2,6%, mientras que el consumo privado pasó de 2% a 2,2%. Un ajuste que responde a un mayor dinamismo observado en sectores exportadores como la producción frutícola, industrial y pesquera, junto con una recuperación del comercio y los servicios, favorecidos por la llegada de turistas extranjeros.

Ignacio Mieres, jefe de análisis de XTB Latam, dijo que en este informe hay mayor ponderación de los factores internos, destacando cuáles son los componentes que incidieron en estas noticias más alentadoras.

Sobre el panorama inflacionario, este también se modifica levemente. Mientras el IPoM de marzo hablaba de una inflación de 3,8% para el cierre de año, ahora la fijó en 3,7%.

En ese sentido, el Central asegura que se alinea la meta de convergencia a dos años plazo de 3%, asegurando que se debería alcanzar en la primera mitad de 2026.

Viviana Véjar, docente de Faro UDD, hizo hincapié en una de las alertas que trae este IPoM: el alza de los costos laborales ocurre a la par de una lenta creación de empleos y un incremento de la tasa de desocupación

Las personas que permanecen desempleados por más de 12 meses aumentó un 69% respecto del año anterior.

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, dijo que si bien se deben tener presentes las condiciones de los mercados globales, el grueso de este informe contempla un panorama que el Gobierno ya venía confirmando.

Entre novedades que pse pueden señalar del informe, destaca la relación entre la cartera de inversión para los próximos años y las proyecciones para el crecimiento de la inversión, aunque esta se mantiene en un 3,7% para este año.

Ahora, el banco pone sobre la mesa otra fuente de información: el catastro de proyectos en proceso de calificación ambiental, que recoge el SEIA.